

Fecha	Sección	Página
18.11.2010	Dinero	14

< REPORTE >

## Pemex crece su inversión para auditar exportaciones

## **POR ATZAYAELH TORRES**

atzayaelh.torres@nuevoexcelsior.com.mx

En el último año Petróleos Mexicanos (Pemex) ha incrementado sustancialmente el contrato de servicios de certificación de crudo y productos petroquímicos que comercializa en el extranjero.

A través de la subsidiaria PMI Comercio Internacional, ha desembolsado este año alrededor de un millón de dólares en el pago de servicios a la empresa SGS con la finalidad de auditar la cantidad de crudo y otros derivados, en las operaciones de exportación, en actividades como inspección de calidad y cantidad en la carga y descarga de los productos.

Dentro del Grupo PMI, PMI Trading Limited fue la filial que más gastó en servicios de inspección en 2009 con un total de 442 mil 737 dólares, además de un contrato en moneda nacdional con SGS México, por cuatro millones 833 mil 419 pesos.

En este año, el monto por estas contrataciones se incrementó, ya que de acuerdo con el documento entregado a **Excélsior**, PMI Trading Limited erogó en cuatro contratos con diferentes oficinas de SGS un total de 639 mil 546 dólares, mientras que en divisa nacional gastó tres millones 811 mil pesos.

Detalló que las actividades por las cuales fueron contratados los servicios de SGS fueron en inspección de cantidad a la carga y/o descarga, así como de inspección de calidad, en un laboratorio a la misma carga y descarga.

Aclaró que en el caso de PMI Trading Limited tiene como responsabilidad colocar sus excedentes de exportación, para lo cual debe garantizar la calidad y cantidad del crudo, a través de la contratación de un tercero que certifique las cantidades, toma y análisis de muestras, certificación de calidad, calibración de equipos de medición, así como la emisión de dichos reportes.

"No obstante, PMI Comercio Internacional es la filial de Petróleos Mexicanos encargada de la comercialización internacional del petróleo crudo, el producto es propiedad de Peroducto es propiedad de Pe

tróleos Mexicanos y la relación contractual de prestación de servicios de inspección, como en al caso de SGS, está establecida entre Pemex Exploración y Producción y SGS", reportó.

Explicó que "en muy contadas ocasiones, cuando por circunstancias especiales PMI requiere verificar volumen y calidad del crudo a la descarga, se ha requerido la contratación de servicios de inspección exclusivamente mediante contrataciones por evento".

El monto pagado por PMI-CIM, otra de la filiales del grupo de empresas de PMI, a SGS por concepto de inspecciones a

la descarga durante 2009 fue de tres mil 367.81 dólares, durante 2010, se ha pagado por ese mismo concepto a dicha empresa seis mil 452.69 dólares.

En el caso de PMI Trading Limited, la otra filial de la paraestatal, especificó que no cuenta con contratos de largo plazo con la empresa inspectora, ya que los contratos existentes se establecen por medio de una nominación, donde se informa a la compañía, que fue nominada de común acuerdo por el comprados y el vendedor para llevar a cabo las actividades que se determinan en la misma nominación.



Página 1 de 2 \$ 21907.66 Tam: 366 cm2 CBALDERAS



Fecha	Sección	Página
18.11.2010	Dinero	14

